
A07
2012年11月12日 星期一 编辑：王健 美编：刘冰霖 组版：秦川

重点
之 代表声音

十八大代表、东营市委书记姜杰：

生态环境
也是生产力
本报特派记者 郭静 11月11日发自北京

“对领导干部来说，市民的幸福是我们最大的幸福。”11日，对十

八大报告中提出的建设生态文明的战略，十八大代表、东营市委书

记姜杰说，人民富裕幸福是建设生态文明城市的根本出发点和落脚

点，贫穷不是生态文明。

打上鲜明“生态”烙印

在十八大报告有关生态文明
建设的部分，姜杰做了重点标记。

“十八大报告把生态文明建设
作为一项战略任务，摆在中国特色
社会主义事业总体布局的高度加
以阐述和部署。”姜杰说，这为东营
今后的发展进一步明确了方向。

黄河三角洲高效生态经济区
建设和山东半岛蓝色经济区建设
先后上升为国家战略，东营市作
为山东省唯一全部纳入两大国家
战略的城市，迎来了重大发展机
遇。

姜杰认为，对东营来讲，建设
生态文明，既是必由之路，也是优
势所在。“东营有丰富的生态资源，
工业化城镇化水平较高，具备向
生态文明跨越的条件。”他说，正
基于此，东营市提出要坚定不移
地走生态文明发展道路，“在今后
经济社会发展中，要打上鲜明的生

态烙印。”
目标有了，思路怎么定？这是

个关键问题。“今年起，东营已拉开
了建设生态文明典范城市的新格
局。”姜杰说，主要思路是“抓项目
促发展、抓调整促转型、抓生态促
提升”。特别是在产业发展上，“实
施高端高质高效的发展战略，加快
调整优化经济结构，构筑生态产业
体系。”

三年构筑生态系统

“生态环境也是生产力。”姜杰
告诉记者，“对一个城市来说，良好
的生态环境能有力地吸引各种生
产要素的聚集，有效地提升城市竞
争力和市民的幸福指数。”

为创造良好生产生活环境，东
营树立了环境立市、生态优先的理
念，把生态建设贯穿城乡规划建设
管理各个环节，全力打造秀美宜
居、富有魅力的生态城市。

“东营土壤盐碱含量高、造林

绿化难度大、缺树少绿问题比较突
出，针对这些难题，我们实施了生
态林场建设工程，规划建设30处生
态林场，新增造林面积80万亩，森
林覆盖率提高6个百分点以上。”姜
杰说，除此之外，还投资34亿元实
施了金湖银河生态工程，开挖了
31 . 4公里的两条生态河道，引黄河
水自流入城，实现大河大湖大海相
贯通，形成生态水系大循环。

姜杰说东营的目标是，“力争
通过三年左右的努力，基本构筑起
森林环抱、水系环绕、湿地相间、绿
茵棋布的生态系统，彰显生态之城
的独特魅力。”

千方百计增强幸福感

“我们发展的目的是为了人
民，所以要在发展中千方百计增强
市民的幸福感。”姜杰说，在保障和
改善民生方面，东营市今年实施了
投资68 . 7亿元的十大民生工程，让
发展成果惠及广大人民群众。

抓好创业就业工作，是增加群
众收入的关键。“我们推进全民创
业，以创业带就业、以创业兴家业，
给群众提供更多创业、就业的机会
和优惠政策。”姜杰说，这是改善民
生的首要任务。

社会保障体系的完善也是工
作重点。姜杰说，去年以来东营两
次提高社会保障标准，城镇低保
标准居全省第1位；农村低保标准
居全省第2位；农村五保老人供养
标准居全省第1位；城乡居民基础
养老金比国家规定的标准高 1倍
多。

“机遇在手，不等于胜券在握，
浪费机遇无异于放大挑战。”姜杰
告诉记者，实施黄蓝国家战略、建
设生态文明典范城市是一项全新
的、充满机遇和挑战的事业。

面对艰巨繁重的任务，当前，
东营市上下正大力弘扬担当精神，
增强担当意识，提升担当能力，落
实担当责任，努力推动东营在经济
发展、城乡面貌、社会事业、人民生
活等各方面尽快实现大的突破。

东营市委书记姜杰
接受采访。 大众日报记者

房贤刚 摄

她脸上洋溢着青春的笑容，是性格爽朗的
“80后”邻家大姐；她是孝顺的女儿、顾家的妻子，
她是十八大代表、“最美妈妈”吴菊萍。

在十八大浙江省代表团的分组讨论中，她表
示自己和所在企业会积极践行社会责任，成立公
益基金，关注环保和社会困难群体。

2011年7月2日，2岁的杭州幼童妞妞突
然从10楼的窗台坠落，从楼下经过的吴菊
萍徒手相接，拯救了妞妞的生命，而她的手
臂则遭受巨大冲击粉碎性骨折。

吴菊萍是英雄，是最美妈妈，也是最普
通的人。正是千千万万的普通人，为生活创
造着一个又一个奇迹。 据新华社

“最美妈妈”履职记

▲吴菊萍在浙江富
阳市中医骨伤医院的病
床上(2011年7月13日摄)。

“坠楼女孩”妞妞
(2011年8月25日摄)。
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“让基层代表

先发言吧”
本报特派记者 郭静

“你先等等，让基层代表
先发言吧。”在山东代表团11

日的分组讨论会上，看到一
名村支部书记和另一名代表
同时举手要求发言，讨论小
组组长说道。此言一出，会场
响起善意的笑声。

发言的是泰安市泰山
区省庄镇东孙村党支部书
记米培莲，她拿着精心准备
的发言稿说，“感谢组长给我
这次机会，我是一名来自农
村的基层代表，我想说说我
们村这十多年来的变化。”

发言中，她还拿出精心
准备的村庄规划图，展示出
对新农村建设的自信。发言
完毕后，有代表对她说，讲
得很好，很务实。

“没想到会优先发言，
本来以为我没有机会呢。”
中途休会时，米培莲的心情
还很激动。

“没想到基层代表还不
少，我们小组代表发言很积
极，尤其是基层代表，都抢着
说。”烟台金源纺织科技有限
公司整理车间修布工王少琳
说，这个不善言谈的一线工
人本来不打算发言，最后也
受到感染发了言。

“我们小组的基层代表
都发过言了，一个没落。”中
国重汽济南卡车股份有限公
司车身部涂装一现场分部设
备维修工段长宁长军说，他
发言时建议提高一线工人的
工资待遇，“代表们听得很认
真，有的还不停地记着”。

“找紧要的说”

“不占用大家更多的时
间，我就找紧要的说”。连日
来，记者在一些代表团，屡屡
见到代表有这样的开场白。

9日下午，记者到湖南
代表团讨论的会议室时，恰
逢益阳市委书记马勇代表开
始发言。这位农业大市的代
表开门见山：我有三个观点，
一是全面建成小康社会的关
键在农村，二是农村全面小
康的进度不容乐观，三是城
乡一体化必须实行城乡改革
联动，激活生产要素……发
言时间仅5分钟左右。

“作为代表，我就想讲
点实话、新话、短话，讲点管
用的话。”马勇代表对记者
说。 据新华社
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